
POLITICA INTERNA 

P a v i a n o i AMóonW AtA P /M / I l Intervista sul congresso a Sergio Garavini 
r dridiiu i uingenu uei ru/11 u proposta del QS&e(2^0 ci riporta 
a un orizzonte non più rivolto a una grande trasformazione della società 
A Est una drammatica rottura con i valori del comunismo, che però non sono macerie 

«L'idea di Occhetto è conservatrice» 
Sergio Garavini del inea, in questa intervista, i capi 
saldi d i u n a m o z i o n e (ondata sul r innovamento 
del la l inea politico-sociale de l Pei, alternativa al la 
m o z i o n e Occhetto. La proposta del segretario «ha 
un vero interlocutore nascosto, il Psi» e porta alla 
«cancellazione» de i comunist i Ben venga, c o m u n 
que, il confronto aperto su ipotesi diverse, senza le 
defatiganti mediaz ioni de l passato 

BRUNO UGOLINI 

• i ROMA. Sergio Garavini 
condivide la posizione d i 
chi In queate ore sostiene 
che I fautori del rifiuto alta 
proposta di Occhetto, non 
debbano partecipare al di
battito sulla mozione pre
sentala dallo stesso Oc
chetto? 
Occhetto ha presentalo in Di
rezione la mozione di quella 
che è slata la maggioranza 
nell ultima riunione del Comi
tato centrale È evidente che i 
compagni che hanno volato 
•no- e io sono tra quelli pre
senteranno un altra mozione 
E uh fatto nuovo nella stona 
del partito, però a mio parere 
è un latto positivo, perché fi
nalmente si esprime una dia
lettica non consumata a cer
care le più diverse Interpreta
zioni Un tempo succedeva 
che tutti -assumevano- un do
cumento Interpretandolo poi 
a modo loro Ora saremo di 
fronte a posizioni diverse 

Non U la paura la nascili di 
correnti orf> aizzate? 

U nascila di posizioni diverse 
e obbligala dalla proposta pre
sentala da Occhetto Quando 
si la una proposta che riguarda 
la natura del partito, è evidente 
che si suscita una discussione 
fondamentale Occorre anche 
superare una visione per cui 

' e è solo una linea che è giusia 
e corretta lo (accio I esemplo 
di'un iìudltio riportato d # & -
mW M'it i lo frtéivelfto al're 

zia pfolólarla Visanl. segreta
rio del Pel emiliano ha defini
to questo discorso «corretK» 
Ce in questa definizione una 
visiere schematica e autorita
ria del partito Conteseci fosse 
chi possiede la verità rivelala e 
chi no Questa è un'accentua
zione di clementi conformisti 
nel Partito clic VA superala Si 
tratta eli discutere, contornare 
diverse posizioni che hanno 
una pari dignità 

Quando las»nti la ava « M -
bllllt- degli bUertocnlort 
della coetlloeate preposta 
da Occhetto, aoa natiti di 
taaiafuiaire kna opcrazlaM 
tutta •pollllciitka., fatta a 
tavolino? 

In dreni cosi mi sembra che 
sia Come-si fa a pensare di la
re una nuova forza politica se 
non sono dilati Ire punii a chi 
ci si rivolge, quali contenuti di 
proposta politica e quali carat-
tctistiche ha il partilo che si in
tènde organizzare Siamo ad 
un mese dalla proposta e tulli 
gli interrogativi sollevali non 
hanno trovato risposta Ed e 
davvero preoccupante che, 
nemmeno nell ultima intervi
sta su Rvpubbltca, Occhetto 
abbia tentato qualche spiega
zione, quasi disprezzando un 
bisogno essenziale di chiari-
memo Ma ciò non è casuale 
Ut proposta ha in realtà un in 
lerlocutore II partito socialista 
Al momento in cui si dicesse 
questo si dovrebbe riconosce
re the la nuova (orza politica è 
'in realtà un -dela vu- molto vi
cina alle tesi dell unità sociali
sta Non e e nulla di nuovo di 
rinnovatore in un tale modello 
politico e organizzativo E se 
p̂oi non è neanche questo al

lora nella proposta dietro 
un'ampia verbosità e è un ele
mento grande di incertezza, se 
non di avventura 

Non c'è un contrasto tra 11 
Garavini di oggi e 11 Garavini 
che sosteneva una scelta di 
rottura, venti anni (a, con la 
costruzione del Consigli sul 
luoghi di lavoro? 

È vero sono stato Irai protago
nisti della lotta nel movimento 
K ' ' cale alla fine degli anni 

nta Quella dei Consigli 
a rottura (ondata pero su 

una Innovazione dei contenuti 
dell azione sindacate e su una 
nuova realtà organizzativa viva 
e operante Cosi la Cgll non si 

è sciolta ma rafforzata in un 
nuovo quadro unitario Ma e è 
stato in quegli stessi anni lo 
scioglimento della Fgci con un 
esito opposto Esso non ha 
avuto successo perché Invece 
di innovare i contenuti della 
proposta politica in rapporto 
agli straordinari mutamenti in 
corso nella nuova generazio
ne si é pensato soltanto ad 
uno scioglimento senza che 
nemmeno esistessero realtà di 
natura politico-organizzativa 
cui riferirsi E si è determinata 
nella Fgci una situazione di dif
ficoltà che non è siala mai più 
completamente superata. 

Quelli di Sergio Garavini e 
di altri è solo ana posizione 
di rifiuto, ana specie di «no* 
e basti? 

E no non si può confinare la 
critica nel negativo È la nostra 
critica che nfiuta una soluzio
ne in negativo della sorte del 
Pei II problema che abbiamo 
davanti è quello di un profon
do rinnovamento dei contenu
ti della nostra scelta politica e 
della stessa natura del partito 
davanti alla evoluzione di di
versi rapporti sociali e politici 
E se c'è un effetto, non so 
quanto desiderato, che va rico
nosciuto alla proposta di Oc
chetto è di avere suscitato una 
discussioneche andava aperta 
da molti anni Ad esemplo, la 
linea impressa da Berlinguer al 
partito«gHannlSO. che portò 
al grande successo delle ele-

,.noni,europee,del ,1984, uon 
era condivi» da tutti nel Pei, 
anche se, Berlinguer vivente, 
non vi è slata mai una discus
sione aperta nel gruppo diri-
genie, Ma questa divisione non 
affrontata in un dibattito pub
blico aperto, ha pesata impe
dendo lo sviluppo conseguen
te d| una linea contrassegnala 
da una torte npresa di caratte
re sociale e da un vasto con
senso di massa 

Ma non fu Berilngaer a pro
porre aacbe lo strappo con 
lllrss? E oggi aon sarebbe 
«ratfftKete la scelta di sde-
ftKaUIntnnaaleiiak socia
lista? 

Lo strappo, di Berlinguer era 
necessario Non era solo una 
posizione cnuca ma di attac
co politico pei confronti delle 
posizioni dei paesi del «sociali
smo reale* E in questo conte 
sto va posto il riconoscimento 
pieno della nostra collocazio
ne nella Nato Oggi però la si
tuazione si è rovesciata Non 
possiamo più continuare in 
una politica intemazionale 
che in sostanza non si differen
zia da quella del governo Bi
sogna scegliere per il disarmo 
per il superamento delle al 
leanze che corrispondono ai 
blocchi contrapposti, per una 
nuova collocazione della Cee 
tra Usa ed Urss In lai senso la 
scelta intemazionale non si n 
solve con I adesione ali Inter
nazionale Socialista non solo 
perché questa è una scelta di 
parte limitata ma perché il 
problema principale sono i 
contenuti Ma e è poi la scelta 
di carattere sociale Non ab
biamo dato seguito alla confe 
renza delle lavoratrici e dei la
voratori comunisti 

E le Iniziative sai diritti ne
gati alta Fiat e nelle piccole 
Imprese? 

Non solo queste iniziative ma 
altre sono slate condotte con 
successo la nsposla ai «tic-
kets» una certa campagna sul 
fisco Ma poi invece di rilan
ciare si sono come concluse 
queste iniziative e questa te
matica è stata posta in secon
do piano Oggi il pioblema è di 
una grande scelta su questi te 
mi collegali a quelli ambienta
li a quelli della differenza ses
suate é la ripresa del movi 
mento a cominciare dalle lotte 
rivendicati»? è il superamento 
di una Inerzia sindacale E in-

ad uni ricerca comune? 
È troppo comodo quando e è 
una discussione tra posizioni 
diverse ridurre tutto ad una lo
gica referendaria Trovo molto 
singolare che nel momento in 
cui si propone di dar vita ad 
una nuova formazione politi
ca poi si pretenda che nel de
finire i caratten la linea di que
sta nuova forza politica vi deb
ba essere per forza confluenza 
di tutti Qui e é una contraddi
zione di fondo, perché questa 
idea che si possa discutere so
lo ali interno della proposta 
del segretario magan per ar
ricchirla, mi si consenta di dire 
che è la più conservatrice e tra
dizionale delle proposte possi
bili E proprio il vecchio partito 
comunista nel quale si poteva 
parzialmente dissentire ma 

|* 1 essenziale era che anche il 
dissenso fosse soltanto un 
contributo E come sarebbe a 
dire? Finalmente c'è una di
scussione in cui si sceglie fra 

Sergio Garavini 

E domani 
l'Unità 
pubblicherà 
un'intervista 
a Giorgio 
Napolitano 

vece 6 arrivata la «proposta! 
Sono questi altri punti di con* 
fronto e di differenziazione 
con il partito socialista e nello 
stesso tempo di nfenmento 
per un discorso unitario per i 
movimenti reali impegnati su 
tali temi Esso può essere (atto 
dalla tribuna di un partito co
munista che st present; con 
una forte capacità di- rinnova
mento e di cnuca Oggi nella 
sinistra e è una diaspora, vedi 
te vicende dei verdi quelle di 
Democrazia proletaria, vedi 
anche la molteplicità e diversi
tà di onentatnenti del fronte 
cattolico L'elemento unitario, 
di fronte a questa diaspora, 
pud esserci se il partito comu
nista invece di cancellarsi, sa 
rivalutare in termini nuovi, di 
rinnovamento dei contenuti la 
sua iniziativa e quindi contri
buire alla riaggregazione di 
uno schieramento di sinistra, 
ampio, articolato e non dog
matico 

Ma come eredi poMlblie 
«unificare» per il Congresso 
posizioni coti divene, come 
quelle di lagno, Natta, Tor-
torcila, Collutta, u l t e solo 
dal «Do» alla proposta di Oc
chetto? 

fo sono interessato ad una mo
zione chiara sulle scelte dì cui 
ho parlato e sulla natura del 
partito La contrapposizione 
non è tra io scioglimento del 
partito e una conservazione 
del valon tradizionali, bensì tra 
lo scioglimento del partito sen
za una reale prospettiva e un 
suo profondo rinnovamento 
La contrapposizione è tra un 
movimento di opinione ed un 
partito di massa, non regolato 
dal centralismo democratico 
ma con una libera e viva dia 
settica interna Io sono a favore 
di una scelta di rinnovamento 
molto chiara Sono dal 1956 in 
polemica con le scelte che ho 
considerato autontane del par
tito Sono stato m quelt anno 
tra i pochi compagni che pole
mizzarono con la posizione 
assunta a proposito dell Inter 
vento in Ungheria Altro che 
posizioni conservatrici Sento 
tutta I importanza di una scelta 
finalmente rinnovatr.ee nel 
profondo sui contenuti e sulla 
torma Partito senza equivoci 
Sento però che la scelta del 
delineate senza che vi siano 
riferimenti, una nuova forma
zione politica è in realtà la po
sizione più conservatrice Essa. 
infatti ci riporta ad un orizzon
te non più rivolle ad una gran
de trasformazione della socie 
tà 

Tu non credi, dunque, che i l 
possa determinare, come ha 
•crino sul -Manifesto- un o*> 
Mi-valore esterno, Luigi 
Muiconl, una «uscita a sini
stra» della proposta di Oc

chetto? 
Direi propno di no, per una ra
gione fondamentale Non 
avendo noi alcun passato di 
cui vergognarci essendo lega
to il partito ad una stona cosi 
grande e cosi significativa, non 
essendoci nel paese oggi uri 
grande movimento di lotta, so
ciale e politica «a sinistra» co
me era alla fine degli anni Ses
santa. I idea di una nuova (or
za politica appare tutta sposta
ta nella direzione opposta Al
trimenti è soltanto un'avventu
ra 

Neghi la possibilità dì supe
rare una logica referendaria 
( I «il* e I «no»), per dar viti 

ipotesi diverse non compatibi
li È questo un fatto democrati
co di grandissima importanza 
È la ragione per cui le sezioni 
sono piene di compagni che 
discutono E non capisco per
ché dobbiamo tanto esaltare il 
salto democratico che avviene 
nei paesi dell'Est e dare un po
sto cosi significativo a chi ha 
avuto il coraggio dell opposi
zione, a chi ha svolto un ruolo 
come quello di Sakharov, ma 
poi, quando si tratta di discute
re al nostro interno, dovrem
mo piegarci di nuovo in una 
discussione tutta ali interno 
della proposta formulata dalla 
maggioranza del gruppo diri

gente 
11 corollario di questo ragio
namento non è anche l'Im
ponibilità di nuove maggio
ranze od gruppo dirigente 
del Pel? 

No Io spero che attorno alla 
proposta che contribuisco a 
formulare si raccolga una 
maggioranza di compagni E 
dico che bisogna dare il più 
grande valore democratico al 
fatto che vi è una discussione 
aperta su ipotesi diverse e i 
compagni sono chiamati a 
scegliere 

Escludi, comunque, ogni 
ruolo a quelli che sono alati 
chiamati •pontieri», fautori 
di una tintesi unitaria? 

Il partito ha vissuto tutti questi 
ultimi venti anni dalla svolta 
del compromesso storico in 
avanti in una defatigante di 
scussione interna in cui si è 
sempre cercato da parte di 
tutti di interpretare a modo 
propno la linea politica che 
usciva Dobbiamo concludere 
anche questa discussione sulla 
proposta di Occhetto con i so
liti documenti chilometrici in 
cui le opinioni sono conve
nientemente mediate e sfuma
te in modo tale che tutti si pos
sano ritrovare' 

C'è, In questa vicenda, an
che uno scontro generazio
nale? 

Sul piano della linea politica, 
direi di no Come ci sono com 
pagni che si battono da moltis
simo tempo per una linea più 
vicina a quella del partito so
cialista e si ntrovano nella pro
posta così vi sono compagni 
che rappresentano la tradizio
ne de! partito e si ntrovano nel 
«no* Semmai un problema e 
non solo generazionale, sta 
nel fatto che c'è una omoge
neità di esperienza politica nel 
gruppo cjìe to mtomo al se-

iniziativa di opposizione il li
mite di impegni di lotta politica 
e sociale il prevalere di una 
politica dell immagine, che 
possono condannare il partito 
ad una residuahtà Io penso ad 
un partito di massa con una 
forte capacita di aggregazione 
intorno ad un progetto di libe
razione Dobbiamo riconosce
re che vi sono altn protagonisti 
della lotta per trasformare la 
società a cui dobbiamo pre 
sentarci come interlocutori 
senza pretese egemoniche Èli 
modo di far riemergere gli 
ideali comunisti legati alle li
bertà 

Apprezzi l'etichetta di neo-
comunista? 

Toglierei il -neo» A me sembra 
debba essere respinto lo stra
volgimento dei valon del co
munismo in nome di una •real
politik* Ricordiamoci che il 
termine «socialismo reale* è 
stato sarcasticamente rivolto 
contro di noi dai paesi del «so
cialismo reale* Alla polemica 
nostra nei confronti dell invo
luzione statalista e autontana, 
la risposta era «Ma questo è il 
socialismo reale* La realtà ha 
dimostrato che quello era sta
talismo e autoritarismo, non 
socialismo 

Aveva però a che fare con al
cuni capisaldi teorici del co-

Noa temi che U Pd posto ri

al nolo nobile e glorioso, 
ma reatdaale, di ttattao-
ne»? 

È la nmozione di un ruolo per 
la trasformazione della socie-
tè, la mancanza di una forte 

Quei regimi certo sono nati 
da una ispirazione comunista, 
ma questa ispirazione è stata 
stravolta La dittatura del pro-
letanato che già è una espres
sione segnata storicamente, è 
stata tradotta in comando uni
co del partito, I eliminazione 
della proprietà pnvata è stata 
tradotta in generalizzazione di 
propnetà dello Stato Sono in
dirizzi concreti assunti da quei 
paesi fin dagli anni immediata 
mente successivi alla nvoluzio-
ne I fatti hanno dimostrato 
che questi indirizzi sono stati 
in una prima fase Incoerenti 
Poi, lungo questa incoerenza, 
si è giunti a segnare una dram
matica (ottura con quei valori 
che vedono nel comunismo la 
libertà Ma questi valon sono 
nuovamente un problema, 
un'idea, non macerie da ri
muovere 

Comune di Pagani 
Msenslderarl leetaòdella l e g o * 25 febbraio 1 W ^ 
io consuntivo 1»87 ('). 1) l o notino retati» atto antieM • a l a spose sono le teguentum migliato di «re* 

ENTRATE SPESE 

OmomìnKroot 
Previsioni 

d oonijMtsfiis 
da Mincio 
inno19B9 

ACsWttflWrt) 
«sconto 

Consuntivo 
anno19B7 

DenornJniriont 
Previsioni 

di competenza 
d i Mincio 
anno 1969 

Accertamenti 
da conto 

consuntivo 
amo 1967 

Avari» «nvmfllslrazione 
Tributane 
Contributi «trasferimenti 

di cui dallo Stato 
di cui dalle Regioni 

Eslratributarie 
di cui per pioventi servizi subbici 

r e t i t i u n i t i « sarta cernute 
Arenazione beni e Iraslerlmentl 

meni daso Stato 
di cut dalle Bigioni 

Assunzioni prestiti 
di cut per anno», di tesoreria 

Parlile di gho 

TOTALI 
Disavanzo di gestione 

TOTALI I H I U l l 

32.5236 
4006.656 

15 SOI 209 
14940209 

OSI 000 
2023 HO 
1045600 

24171.111 
5495921 

250000 
1250000 
9947000 
5047000 

1M4U11 

2088.241 
16534794 
15201.832 
1325952 
1.242976 

771554 

10521002 
3.732002 

I M M J S Ì 

9922733 

4L4H.7S3 4S.S4MU 

Oisewzo sinrAiistrszione 
Coirenti 
Rimborso Quote di capitale 
per mutui m ammortamento 

Tstsle sssssaì sarte a 
Spese di «vestimento 

Tottfs sesie cessi iistlsls 
Rimborso «mtdpclone di tesoreria e al 
Parme di giro 
TOTALI 
Avanzo di gestione 
TOTALI I I S E U X I 

2317465» 

57016 

16.917 837 

93325 

i i . n i 171 
12041157 

1L041117 
5047000 
6135921 

4L45S.7SS 

11011.211 
12241330 

i t t i i . n i 
3732002 
5103662 

« M I U O I 
809799 

4I.4M.791 40.141.00) 

2) la classificazione delle principali spese correnti e m conto capitale, desunte dal consuntivo, secondo l'analisi 
economlcc-funiionale è la seguente (In migliala di lire) 

Amministrar. 
generale 

Istruzione 
cultura 

Abitazione Attivila 
sociali 

Trasponi Attiviti 
economica 

Acrtolsto ben e servizi 
interessi passivi 
Investimenti diretti del amministrazione 
investimenti indiretti 
TOTALI 

4534060 3012658 — 2973410 
1960629 785300 31411 4317411 

163794 — 212160 — — 
S412259 5250000 — — 779071 

— — — — 800000 
11079.741 I.047.W 143 571 MaMli 1.IJI.171 

— 41532» 
260100 246610 

10940457 
7601476 

375954 
11441330 

661.147 l i m i n 

3) la risultanza finale a lutto u 31 dicembre 1987 desunta dal consuntivo (m migliala di Ire)-

• Avanzo di amministrazione dal conto consuntivo d e f a n n o ~ 
• Residui patirvi perenti esistenti alla data di chiusura del conto consuntivo de» anno 
• Avanzo di ammlnlirrazion© disponibile a l 31 dicembre 1987... 
• Ammontate del desiti fuori bilancio comunque esistenti e riluttanti dalla elencazione allegato a l conto 

consuntivo dell anno 19(7 ~ . 

<) Le principali entrate e s p e s i per abitante desunte dal consuntivo sono le seguenti (in r n f g M a di Un» 
ENTRATE CORRENTI. 

di CUI 
tributarle. . . —.. 
contributi e trasferimenti. 
oltre entrale correnti 

Uro O01 SPESE CORRENTI „_„„ 
di cut 

Lire 63 personale . 
lire SOQ oequisto beni e servizi » . . . „»„ 
Lire 30 ottre spese correnti. . . .— . m 

L 3245235 

L 12735.000 

Uro 572 

Lire 
lire 
Uro 

331 
230 

11 

l ASSESSORE AUI FINANZE A. C 
(1) I doti li riferiscono oli ultimo consuntivo approvato 

ILSiNOACO/LOfUIO 

Appassionato dibattito 
nel Comitato federale veneziano 

Su 40 interventi 
30 dicono sì 
a Occhetto 
Tre giorni a i discussione tesa e ricca d i contenuti e 
d i proposte, hanno impegnato ì comunisti vene
ziani Su 4 0 interventi in Comitato federale ( h a 
parlato un componente su t r e ) , 30 hanno condivi
so la proposta del Ce L'articolazione del le posi
z ioni sia tra i favorevoli c h e tra i contran h a evitato 
il cristallizzarsi d i schieramenti È possibile dar vita 
a un m o d o di confrontarsi innovativo 

• s ì VENEZIA Ricco preoccu-
palo appassionalo queste le 
caratteristiche del dibattilo 
che per tre giorni ha animato 
il Comitato federale di Vene-
zìa Alla discussione sulla pro
posta della maggioranza del 
Comitato centrale di dar vita 
ad una fase costituente di una 
nuova formazione politica 30 
intervenuti su 40 si sono di
chiarati d accordo mentre 10 
hanno espresso contrarietà o 
profonde riserve 

Il dibattito comunque ha 
evitato il cristallizzarsi di posi
zioni facendo emergere fin 
dalla relazione del segretario 
della Federazione Waltrer 
Vanni, la volontà di voler ap
profondire le ragioni dei si e 
quelle dei no Da più parti è 
stata affermata la necessità di 
regole che consentano a tutte 
le opinioni di manifestarsi con 
chiarezza, di registrare le dif
ferenze di garantire'con ade
guate scelte politiche e di 
comportamento la convivenza 
tra posizioni diverse e la pos
sibilità che tutte siano messe 
nella condizione di concorre
re alla determinazione della 
politica e dell iniziativa del 
partito 

Altri interventi, invece, han
no cnucato il metodo adottato 
(il partito è stato messo di 
fronte a scelte non reversibi
li), leggendo la proposta di 
Cicchetto come una sorta di 
cedimento un atto non auto
nomo oppure un mero episo
dio di politica-spettacolo lidi-
battito, tranne alcuni interven
ti che 'hanno espresso preoc
cupazione per la imminenza 
delle elezioni ammimstative, 
ha giudicato necessana la 
convocazione del congresso 
straordinario ntenendolo un 
atto dovuto proprio per la 
complessità dei problemi po
sti ali intero partito 

Variegate, come si diceva, 
le argomentazioni politiche 

Tra le opinioni contrarie c e 
sialo chi, pur partendo dal ri 
conoscimento delle necessità 
di rinnovare la politica del Pei 
anche oltre il diciottesimo 
congresso, ha giudicato ina
deguata la proposta del Ce, 
ed ambigui o incerti 1 suoi 
possibili sbocchi politici Altri 
interventi hanno paventato il 
rischio di una omologazione 
al Psi che certamente non 
contnbuirà a sbloccare il siste
ma politico italiano Differen
ze sostanziali sono emerse 
anche tra I sostenitori della 
proposta del Ce Ancora aper
ta è la discussione sulla possi
bilità di superare il modello 
capitalistico, mentre la mag
gioranza degli intervenuti ha 
sottolineato I importanza del 
I affermazione che la demo
crazia è la via del socialismo 
Molti nlengono essenziale la
vorare per sbloccare il sistema 
politico italiano e costruire 
I alternativa di governo Un 
processo, 6 salo sottolineato 
da più parti, che però non 
può essere una semplice al
ternanza tra ceti politici diver
si, ma un radicale ricambio di 
classi dirigènu Per queste ra
gioni, è stato solloiinealo, è 
necessana una maggiore n 
flessione sui nfenmenu e sugli 
insediamenti sociali necessari 
per far avanzare il progetto 
politico 

Come e stato apprezzato 
anche nella replica conclusi 
va, il dibattito è slato teso e 
appassionalo ed ha visto nel
la stragrande maggioranza .de
gli intervènti uno sfotto drap-
prolondimenlo e di ricerca 
per superare gli schemi con
sueti del confronto intemo al 
panilo Senza rinunciale «Ila 
chiarezza, sottolineano i diri
genti del Bel veneziano, e Pos
sibile dar vita ad un modo di 
ragionare e di confrontarsi in
novativo che e utile prosegua 
nel confronto congressuale 

CONSORZIO VOLONTARIO PER LA TUTELA 
IL RISANAMENTO E LA SALVAGUARDIA DELLE 
ACQUE DEL TORRENTE ARNO RILE E TENORE 

in relazione ai 3 avvisi di gara pubblicati SUII'lmltà del 9' 
dicembre scorso si comunica la seguente rettifica -Le 
domande di partecipazione alle gare dovranno essere. 
inviate entro il 31/12/1969 e non entro II 15/12/89» 

Festa nazionale de l'Unità 
sulla neve 

UH/M &miaa)8<b H&2XB) 

Per prenotazioni e informazioni 
telefonare al 

(0342)905234 »* * * 
oppure presso' Unità Vacanze 

(02) 6440361 - (06) 40490345 
oppure presso tutte le Federazioni del Pei 

I compagni de l Unità sono vicini ai 
familiari per la tragica scompari i 
del compagno 

MARCELLO CONSOLI 
ex capo reparto della spedizione 
da pochi anni in pensione 
Roma 18 dicembre 1989 

Nedo Duilio Senano e Pietro parte 
cipano commossi alta improvvisa 
scomparsa del compagno 

MARCELLO CONSOLI 
Roma 18 dicembre 1989 

È scomparsa la compagna 

PIERINA VENTURINI 
la ricordano i suoi cari nel 13n anni 
versano della sua scomparsa 
Milano 18 dicembre 1989 

1 comunisti della XIV Circoscrizione 
annunciano con profondo dolore la 
•comparsa della compagna 

NORMA PEDRUCCI 

nel ricordarne la passione politica di 
comunista che ha contraddistinto 
tutta la sua vita si stringono con af
fetto attorno ai lamillan 
Roma 18 dicembre 1989 

Clelia Abate è vicina con I antico af
fetto al dolore di Aldo Tortorella per 
la morte della 

MADRE 
si associa Marco Melato 
Milano, 18 dicembre 1989 

6 l'Unità 
Lunedi 
18 dicembre 1989 
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